
三级人大代表走近邮轮、了解宝山、助力发展

人大直通车

长宁人大调研区数据局

本报讯 8 月 20 日上午， 长宁

区人大常委会副主任夏利民带领区

人大财经委、 常委会预算工委同志

调研区数据局。

调研座谈会上， 区数据局局长

林静汇报了区数据局机构设置基本

情况、 成立以来工作开展情况和下

一步工作计划等。

夏利民对区数据局未来工作提

出三点要求。 一是要加强数字化转

型学习， 总结长宁区近几年数字化

转型经验， 对未来工作做好谋划。

二是要聚焦“数字长宁”， 跨前一

步， 积极探索、 思考长宁区数字经

济发展。 三是要做好数据归集应

用， 为统计分析提供及时、 准确的

数据依据。

杨浦人大开展城市更

新专项监督调研

本报讯 近日， 杨浦区人大常

委会城市更新专项监督组赴控江路

街道、 五角场街道实地调研， 深入

了解该区小梁薄板收官、 美丽家园

提质工作推进情况。 区人大常委会

副主任董海明参加调研。

专项监督组来到黄兴路 1039

弄小区， 现场听取各相关部门关于

一轮征询仅用 5 天即实现 100%同

意率有关经验介绍， 实地察看涉改

房屋的有关情况， 认真倾听群众对

该区城市更新的期盼和想法， 详细

了解后续相关部门对周边房屋实施

整体修缮有关设想。

专项监督组前往复旦大学第

10、 12 宿舍楼， 了解职能部门与

属地街道围绕复旦国际创新人文社

区建设、 在环高校区域积极打造美

丽家园“幸福样板” 的最新进展，

以及需要攻克的瓶颈困难， 并结合

代表专业优势， 积极建言献策， 共

同助力项目高质量推进。

嘉定人大启动食品安

全“一法一条例”执法检查

本报讯 8 月 28 日下午， 嘉定

区人大常委会召开《中华人民共和

国食品安全法》 《上海市食品安全

条例》 执法检查启动会， 全面动员

部署执法检查工作。 区人大常委会

副主任刘骏、 副区长魏晓栋出席会

议并讲话。

会上， 区人大常委会教科文卫

工委通报了执法检查工作方案， 区

食药安办 （市场监督管理局）、 区

教育局、 区农业农村委、 区卫生健

康委分别结合各自职能， 汇报了

“一法一条例” 贯彻实施情况、 存

在的问题瓶颈及下一步工作举措。

嘉定区人大常委会食品安全

“一法一条例” 执法检查组成员、

区食药安委员会成员单位负责人、

各街镇人大负责人参加会议。

  这个暑期， 上海吴淞口国际邮轮码

头、 虹口北外滩国际客运中心两大邮轮

码头很忙， 爱达·魔都号、 招商伊敦号、

地中海荣耀号等明星邮轮进出频繁。 上

海国际邮轮港是亚洲第一、 全球第四的

邮轮母港。 推进国际邮轮发展是全面建

成上海国际航运中心的重要一环， 为构

建邮轮经济高质量发展新格局， 近日，

“以邮轮旅游产业发展” 为主题的新一

期宝山区人大代表讲堂活动举行， 结合

现场学习与专题报告， 聚焦中心工作，

市、 区、 镇三级人大代表走近邮轮、 了

解宝山、 助力发展。

从关注到“进入”———

讲堂新视角激发代表履

职活力

“心境随眼界的开阔而明朗”， 正

在俯瞰国际邮轮港的区人大代表徐军感

觉这是一场独特的视觉享受， “国际邮

轮旅游度假区的规划宏大， 体现了上海

作为国际大都市的远见和雄心， 吴淞口

国际邮轮港和滨江带的建设， 展示了宝

山从传统工业向现代服务业和旅游业转

型发展的新成效。”

近期， “邮轮产业” “邮轮经济”

“滨江发展” 成为代表履职过程中出现

频率较高的热词， 但也有不少代表在评

议政府半年工作报告时提出， 想要更加

系统地了解宝山邮轮旅游产业的发展情

况， 才能更有针对性地开展履职赋能。

区人大常委会第一时间回应代表需

求， 组织了新一期人大代表讲堂活动。

代表们首先走进海上世界·三游会客厅，

近距离感受邮轮港城滨水生活的魅力。

“海上世界” 是上海首个邮轮主题的城

市微度假打卡地， 拥有超 24 万立方米

的滨水商业综合体。

随后， 代表们听取了宝山区滨江委

主任江瑞勤关于“从吴淞口走向世

界———宝山邮轮旅游产业发展情况介

绍” 专题报告， 全面了解了宝山邮轮产

业发展的时代机遇、 发展基础、 总体规

划， 以及为推进国际邮轮经济高质量发

展的宝山实施方案。 通过现场看、 系统

听， 代表们对宝山打造上海国际邮轮旅

游度假区、 上海吴淞口国际邮轮港、 邮

轮产业集聚高地、 邮轮生态创新高地的

举措、 成效和愿景， 有了更加深刻的印

象和感受， 为宝山的发展感到振奋。

边学习边热议———

思维碰撞为代表履职增

能蓄力

“国际邮轮旅游度假区重点项目和

重大活动能有效扩大邮轮滨江带的知名

度和影响力”， 区人大代表苏巍、 程永

梅认为海上世界·三游会客厅的建成，

汇聚了多方资源， 为带动宝山滨江发展

建设提供共享平台， 是推动宝山区“北

转型” 建设的生动实践。 区人大代表马

伟康也对海上世界·三游会客厅能为宝

山招商引资提供新的商业场景、 为入驻

度假区的相关市场主体提供资源共享平

台感到高兴， 他建议依托国际邮轮旅游

度假区的整体功能定位， 围绕产业链精

准招商， 促进在地经济和邮轮旅游度假

区发展。

“今年首艘国产大型邮轮‘爱达·

魔都号’ 成功首航， 让‘三江交汇·上

海之门’ 的大吴淞吸引了无数眼光。”

区人大代表谢广苏、 淞南镇人大代表郭

玲勇对宝山转型“六大产业” 之首的邮

轮旅游产业一直很关注和期待。 “邮轮

产业通过这么多年的接续发力， 进入蓬

勃发展的阶段。 希望加快邮轮滨江带文

娱休闲等功能的开发建设， 提高服务能

级， 吸引更多游客和市民到宝山。”

代表讲堂形式丰富、 灵活， “沉浸

式” 听讲座、 “互动式” 作研讨、 “体

验式” 看现场， 代表们纷纷点赞。

从储备到实践———

各级人大代表为区域发

展同向发力

宝山区人大常委会主任李萍表示，

非常期待宝山“国际邮轮” 这张名片在

崭新的发展机遇下持续擦亮。 区人大常

委会也将持续关注邮轮旅游产业的发

展， 今年 11 月， 宝山区人大常委会会

议将听取和讨论区政府关于宝山邮轮旅

游发展情况的报告。 同时， 常委会也会

积极组织和推动人大代表在履职实践中

多参与、 多聆听、 多思考、 多建言， 为

邮轮产业、 邮轮经济、 滨江发展等贡献

智慧， 共同推动国际邮轮旅游度假区建

设提升功能品质。

聚焦“加快上海宝山吴淞国际邮轮

母港的轨道交通配套建设步伐” “加

强上海国际邮轮旅游度假区滨水公共

空间精细化管理” “完善宝山滨江、

长滩滨江综合管理” 等， 市人大代表

王培华， 区人大代表陆伟群、 苏巍在

年初市、 区人代会上提出的代表建议，

已经得到市区两级职能部门的认真办

理和积极吸纳。 在今年 8 月下旬的区

九届人大常委会第二十三次 （扩大）

会议分组会议上， 区人大代表们围绕

区政府上半年工作进行评议。 代表们

提出， 长三角一体化加速向纵深推进，

宝山沿海与江浙、 沿江与长江经济带

协同的高速通道正在打开， 必须发挥

好上海北大门作用， 提升服务辐射长

三角能级、 提升重点区域发展能级。

代表们还聚焦关注如何高水平建设滨

江邮轮旅游带， 积极建言、 助力擦亮

宝山邮轮名片。 区人大代表谢广苏、

钱晓岚建议结合滨江邮轮旅游带发展，

推出开放式、 互动式活动， 特别是多组

织年轻人喜爱的动漫展、 话剧、 音乐剧

等文体活动， 收获更多流量， 释放邮轮

旅游活力， 形成辐射带动作用。 区人大

代表陈叶、 周亮建议加大邮轮产业宣传

力度， 提高知名度， 通过邮轮带动区域

经济。

接下来， 今年宝山区人大常委会还

将继续围绕大吴淞规划、 绿色低碳等全

区中心工作开展讲堂活动， 延展组织小

规模、 精细化、 专题化的学习， 让代表

们有更多机会参与交流互鉴， 从而推动

履职尽责水平、 代表工作能力的提升，

在宝山功能转型、 产业转型、 空间转型

和治理转型等方面建言献策。
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“沉浸式”听“互动式”研讨“体验式”看
三级人大代表齐聚讲堂 助力宝山擦亮“国际邮轮”名片
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